

MEDIO: RADIO RED
NOTICARIO: DON DINERO
FECHA: 29/JULIO/2014

México, sin riesgo de baja de calificación: Moody's

Extracto de la entrevista con Mauro Leos, analista de Calificaciones Soberanas de Moody's en México, en el programa "Don Dinero", conducido por Ivette Saldaña en Radio Red.

IVETTE SALDAÑA: El analista de calificaciones soberanas en México de Moody's, Mauro Leos, dijo que el gobierno federal podría asumir los pasivos laborales de Pemex y de la CFE sin que ello represente un riesgo para una baja en la calificación de nuestro país, ni tampoco un riesgo en las finanzas públicas.

Indicó que aunque no se saben exactamente cuál va a ser la propuesta para el tema de los pasivos, lo que sí se tiene claro es que en México en lo fiscal tenemos aún espacio. Agregó que Moody's espera un repunte de la economía en la segunda mitad del año y un crecimiento cercano al 3 por ciento.

Justo tenemos en la línea al analista soberano de México de Moody's, Mauro Leos. Muy buenas noches.

MAURO LEOS: Qué tal, ¿cómo han estado?

IVETTE SALDAÑA: Bien Mauro Leos. Explícanos un poquito el escenario que ustedes están viendo en el caso de que el gobierno federal asuma los pasivos laborales de Pemex y de CFE.

MAURO LEOS: Bueno, en realidad todavía no tenemos un escenario porque la información en cuanto a los detalles de cómo va a operar esto todavía está por venir. Lo único que sabemos ahorita, lo único que entendemos ahorita es que el gobierno va a tomar parte de los pasivos pensionales que tienen únicamente Pemex y la Comisión Federal de Electricidad y es importante el punto este de "parte" de lo que tienen.

En las primeras estimaciones que tenemos de a cuánto podrían ascender eso, creo que combinando los dos estamos hablando como de 10 o 12 puntos del PIB, más o menos. Y parte de eso lo va a tomar el gobierno. No sea definido qué parte, pero uno podría pensar que seguramente va a ser cuando mucho la mitad de eso, esto es de carácter especulativo, pero podríamos estar hablando de más o menos 5 puntos del PIB cuando mucho, si no es que poco menos. Esto afectaría algo a las finanzas públicas pero pensamos que hay espacio para incorporarlo.

Quiere decir que en un momento dado la deuda podría moverse alrededor como del 35 por ciento más o menos con relación al PIB. Como referencia, en la categoría en la que se encuentra México ahorita, que tiene calificación de A, tenemos países que ahorita en este momento tienen razones todavía superiores a eso. Hay países europeos como la República Checa, como Polonia, que ahorita tienen razones de 45 por ciento del PIB.

Entonces en un momento dado habría un impacto sobre las finanzas públicas pero no pensamos que eso necesariamente nos llevaría a nosotros a reevaluar lo que es la calificación A3 que tiene el gobierno es este momento.